

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

París 21 de abril.

Una guerra en nuestros tiempos y á propósito de motivos vagos é indeterminados, indica que los emperadores todavia creen que la conquista es el mejor modo de enriquecerse, sin examinar que lo que se gana en una guerra es de mínima importancia comparado con lo que se destruye.

Tienen ejércitos de sobras y hay que utilizarlos. Un ejército á sus ojos es un organismo que tiene necesidad de llenar las funciones que son su razón de ser. Un oficial que no combate, se asemeja á un operario que está de huelga, á una fábrica que no funciona. Aquel que compra una pieza de fuegos artificiales forzosamente querrá utilizarla en un momento dado y le pegará fuego. Los gobiernos absolutos miran sus ejércitos como fuegos artificiales, y de tiempo en tiempo experimentan el deseo de probarlos.

Europa entera, excepto Inglaterra, es todavía presa de esa civilizacion guerrera; los agricultores, productores, industriales y comerciantes que componen la gran mayoría de los gobernados, comprenden perfectamente que la sociedad no está tan organizada como debiera á su favor. Pero todos están aun dominados por preocupaciones hereditarias, tradiciones, fórmulas y aforismos inventados y propagados por ciertos zánganos que tienen gran interés en persuadirles que lo mejor de la colmena debe pertenecerles.

Todos los explotados se resignan y aun con frecuencia suelen hacerse cómplices de sus propios explotadores. Llega por fin el cataclismo, y entonces hay que ver su desconsuelo. Examinen, sin embargo, su conducta, y reconocerán cuanta responsabilidad les cabe en el suceso que les aflige.

La crisis que ha surgido en Oriente es la expresion viva de la civilizacion guerrera y sacerdotal que el mundo debiera suprimir. El emperador de Rusia es un soberano absoluto y jefe de una religion. El sultan por su parte es asimismo soberano absoluto y jefe de otra religion.

Los turcos han sido un pueblo esencialmente conquistador. Todo su poderio lo deben á la conquista. El gobierno ruso, que posee el mayor y mas despoblado territorio del mundo, quiere engrandecer aun mas ese territorio, ahora por la parte del Asia, ahora por la de Europa.

La guerra actual es, pues, el choque de dos civilizaciones igualmente guerreras y sacerdotales. Su resultado ha de ser de consiguiente bastante estéril para el progreso humano; pero lo que tiene de grave es que de rechazo podrá retardar aun en el Occidente, ó sea entre nosotros, el advenimiento de la civilizacion científica y productiva.

Vuelvo á ser cronista. El Czar salió ayer de San Petersburgo emprendiendo el itinerario por Wilna, con bastante asombro del pueblo ruso, que no acierta á explicarse como en coyunturo tan grave ha prescindido de ir á implorar el favor del cielo en el Santo Kremlin de Moscou. Ese favor lo implorará retrospectivamente, toda vez que se anuncia su vuelta del campamento y su llegada á Moscou para el 2 de mayo.

La presencia del Czar en el ejército del Sud no activará mucho la abertura de la campaña, que tal vez no será posible hacer hasta la primera década

de mayo, segun están intransitables las carreteras de la Besaravia y Moldavia por la continuidad de las lluvias y aun de las nieves que caen en dichas comarcas. De todos modos, como parece que el turco ha resuelto no embestir, el dar principio á las operaciones no es cosa apremiante para el éxito de la campaña.

Mientras turcos y rusos todo lo preparan para destruirse, las Cámaras holandesas han votado los 416 millones de thalers que necesitará el desecamiento del Zuiderzé. Por ello se arrebatarán al mar 157,000 hectáreas que servirán de excelentes pastos para ganado. Tambien van á abrir los holandeses otro canal entre Amsterdam y las provincias renanas.

Compárense conquistas con conquistas; las que meditan los rusos sanguinarias, destructoras é interinas, las que ejecutarán los holandeses pacíficas, productoras y definitivas. Y en cuanto á su nobleza, unos habiéndoselas, sin seguridad de triunfo, con un enemigo corto de fuerzas y resistencia comparado con el indómito elemento de la naturaleza, que los otros á ciencia cierta vencerán. ¿Cuál de los dos, el ruso ó el holandés, emprende la obra mas benemérita y gigante?

El emperador del Brasil está dentro de estos muros recorriendo á pié toda la ciudad y asistiendo como uno de tantos miembros á las sesiones de las varias Academias de que forma parte. Le acompaña su esposa. Es don Pedro de Alcántara un soberano simpático por lo ilustrado y campechano. Aquí lo agasajan mas los sábios, literatos y artistas, que la gente oficial.

Un telégrama de Buenos Aires con fecha de ayer participa que el presidente de la república del Paraguay, don Juan Bautista Gil, acaba de perecer asesinado. El telégrama no dá otros detalles sobre tan cruento suceso, pero añade que el difunto ocupaba la presidencia paraguayana desde el 25 de noviembre de 1874.

Constantinopla 16 de abril.

Las noticias de San Petersburgo y Kischeneff no dan lugar á dudas. En breve vamos á presenciar una de aquellas luchas que formarán época dentro cierto período de años. Los turcos trabajan dia y noche sin exceptuar los domingos, que se celebran el dia que para nosotros es viénes. Roustchouk está verdaderamente acorazado. Pongo por ejemplo esta poblacion, aunque podria decir lo mismo de Chumla, Varna, Siliestra, Widdin, etc. Hace cuatro meses las fortificaciones de estas plazas estaban en la peor situacion. Hoy á fuerza de trabajo las obras viejas parecen haber rejuvenecido; hanse levantado nuevos útiles de defensa, dobles recintos armados formidablemente. Todavía trabajan las tropas, y para darles ánimo se ha dispuesto que las músicas entonen himnos patrióticos. Las obras prosiguen á estas horas con gran entusiasmo y dirigidas ordenada é inteligentemente.

Aquí el ex-coronel Backer se propone con su proyecto de gendarmería, organizar un verdadero núcleo de defensa en caso de ser atacados por los rusos, y dice además que si tan apurada se viese la situacion quizá se acordarian de él sus compatriotas los ingleses.

Las tropas diseminadas por estos alrededores ascienden á 200,000 hombres. Sadik Bajá, me decia

últimamente, que esta es la primera vez que los turcos se hallan en disposicion de luchar.

Los generales turcos, ó la mayoría de ellos, dicen que si bien las fuerzas rusas invasoras llegan á 400,000 hombres, y las que ha puesto hasta hoy en pié de guerra la Puerta no alcanzan á 300,000, se equilibra esta diferencia si se cuenta con la resistencia, aunque inerte, de las fortificaciones. Añaden, que á igualdad numérica, se ven capaces de luchar con los soldados mejores que pueda contener el mundo, y que en las actuales circunstancias tienen la ventaja de hallarse en terreno propio.

En todo esto veo yo tranquilidad por parte de los turcos sobre el resultado final de la guerra.

Lo que no me acierto á explicar es la ventaja que han de reportar los cristianos de las victorias ó derrotas que el turco ó el ruso obtengan.

Las familias de los cónsules residentes en las poblaciones fronterizas ó inmediatas al Danubio se preparan á abandonar el país.

Corren rumores de que va á proclamarse el estado de sitio. Por ahora no puedo asegurarlo.

Los delegados montenegrinos acaban de partir en este momento por la vía de Odessa.

Dícenme de Ragusa que hay noticias de haberse trabado alguna escaramuza entre miristas y turcos con heridos por ambas partes.

Las cañoneras que defienden el paso del Danubio van á ser reforzadas con algunos navíos acorazados. Los ingleses ocuparán la isla de Creta como medida preventiva.

(«Imprenta.»)

Dice la «Gazette du Midi:»

«La señora duquesa de Edimburgo, hija del emperador Alejandro, que dos dias há pasó por Cannes y se hospedó en la morada del duque de Doudeauville, ha recibido del Czar el siguiente telégrama, de cuya autenticidad sale garante el «Moniteur de la Loire:»

«San Petersburgo.—Tu padre no puede evitar ya la guerra.—Alejandro.»

—Un periódico republicano francés amigo de Italia, contiene las siguientes noticias muy poco tranquilizadoras para esa nacion:

«Principia á causar serias inquietudes en Inglaterra la actitud de Italia en la cuestion de Oriente. Si algun dia el gobierno italiano se mostrase contrario á Inglaterra, no tardarian en venir las represalias. El jefe de la escuadra de Malta tiene en su poder un pliego cerrado que en ese caso le indicaria la conducta que ha de observar.»

—Se anuncia que el archiduque austriaco Victor, que ha pasado una parte del invierno en Niza, va á partir para Viena.

—El príncipe heredero de la corona de Prusia, su esposa y su hijo se encuentran actualmente en Kiel donde permanecerán una semana.

—Corre el rumor en Berlin de que Rusia tiene proyectado negociar un empréstito de 250 millones de rublos en Francia y Holanda, pero se añade que, aunque se han hecho negociaciones con este objeto, no se decidirá nada hasta que se hayan roto las hostilidades entre Rusia y Turquía.

La «Prensa» de Viena publica el orden de batalla del ejército otomano que se compone de siete cuerpos:

Primer cuerpo de ejército (guardia), cuartel ge-

neral en Constantinopla: general en jefe, Husny-Bajá: 115,800 hombres con 4,200 caballos y 182 piezas de artillería.

Segundo cuerpo, cuartel general en Schumla: general en jefe, Achmed-Bajá: 72,600 hombres con 2,880 caballos; 96 piezas de campaña y 1,254 piezas de posicion.

Tercer cuerpo, acantonado en la Albania, la antigua Servia, la Bosnia y la Herzegovina; general en jefe en Albania, Dervish-Bajá, y en la Herzegovina, Soliman-Bajá: 96,355 hombres con 2,880 caballos, 96 piezas de campaña y 741 de posicion.

Cuarto cuerpo, cuartel general en Erzeroum; general en jefe, Achmed Moukhtar-Bajá; 70,621 hombres con 2,880 caballos, 96 piezas de campaña y 574 de posicion.

Quinto cuerpo, cuartel general en Damasco; general en jefe, Aziz-Bajá: 89,538 hombres con 2,880 caballos, 96 piezas de campaña y 146 piezas de posicion.

Sesto cuerpo, completado con los contingentes de Mesopotamia; general en jefe, Abd-ul-Haman-Bajá: 21,535 hombres con 1,440 caballos y 94 piezas de campaña.

Séptimo cuerpo, acantonado en Yemen, en la Arabia, general en jefe Mustafa-Asun; 16,238 hombres, con 16 piezas de campaña y 214 piezas de posicion.

Segun los registros del Seraskierato, el ejército turco se compondrá despues de hechos todos los alistamientos, de 1.306,879 soldados de infantería, 24,150 de caballería, y además 20,694 caballos para el tren. El efectivo actual del ejército no es mas que de 502.700 combatientes, que se detallan así: 485,700 hombres de infantería y 17,000 de caballería con 644 piezas de campaña, 88 piezas de montaña y 2,932 piezas de posicion.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Silistria 22.—Sadik bajá anunció en su reciente viaje á esta ciudad que el gobierno mantendría tan solo á las tropas y que en caso de guerra los habitantes debían hacer provisiones ó salir de la plaza.

Bucharest 22.—Las transacciones de granos son muy activas. Los precios están en alza.

Varios austriacos residentes en esta ciudad han sido llamados al Austria por pertenecer á la reserva.

La comisión mixta compuesta de oficiales rusos y de funcionarios rumanos se reúne todos los dias en el ministerio de Obras públicas para el arreglo del nuevo convenio aduanero.

Bucharest 22 de abril.—El gobierno del príncipe se esfuerza en obtener la neutralidad de una parte de su territorio, especialmente la neutralidad de Buckarest que quedaria dispensada del paso de las tropas y no llegaría á ser el cuartel general del ejército ruso. El gabinete de San Petersburgo ha evitado hasta ahora contraer compromiso alguno acerca de la neutralidad total ó parcial de la Rumania. El general Ghika fué enviado á San Petersburgo con objeto con objeto de obtener este compromiso.

Buckarest 23.—Se desmiente la noticia de que el generalísimo otomano tenga intencion de llegar hasta Bockarest. Reina sin embargo aquí un gran pánico que se esfuerzan en calmar el príncipe Carlos y sus ministros.

Pesth 23.—La mayoría liberal del Reichsrath húngaro se reunió ayer para examinar la conducta que conviene seguir respecto de los asuntos de Oriente.

Se consideran infundados los rumores relativos a un tratado secreto entre Rusia y Austria, y se asegura aquí que el gobierno austro-húngaro no ha contraído ningun compromiso y que se reserva toda

su libertad de accion.

La policía turca de Constantinopla ha publicado un bando en que invita á los hombres á acudir á las mezquitas al primer llamamiento del muezzin y ordena á las mujeres que abandonen las nuevas modas para vestir de nuevo el traje tradicional.

Abdul-Kerim partió el veintiuno de Rustchuk para Schumla.»

Correo de hoy.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 2 de Mayo de 1877.

Muy señor mio: Sigue siendo el tema favorito de nuestros hombres de negocios la cuestion de Oriente, que se agrava cada dia mas, determinando continuos conflictos y serias complicaciones que solo Dios sabe como y cuando se resolverán.

Por de pronto tenemos ya, segun afirman los telegramas de buen origen recibidos ayer y hoy, que los buques neutrales que están cargando en Ibraïla y Galatz (Rumanía) han recibido orden de hacerse á la vela inmediatamente, quedando prohibida la navegacion del Danubio. Si á esto se agrega que un despacho llegado ayer noche de Tiflis (Asia) anuncia la rendicion de tres poblaciones turcas sin combate; que las fuerzas otomanas se ven en serios apuros para socorrer á Kars; que el Montenegro se prepara para renovar la lucha; y que la Servia ha decidido oponerse con las armas al paso por su territorio de una division turca; se vendrá fácilmente en conocimiento de las proporciones que va tomando esta lucha internacional, y de las aspiraciones que alimenta el Gobierno del Czar, por mas que trate de explicarlas como ajenas á todo plan de conquista la reciente circular que ha pasado á las potencias el príncipe Gortschakoff, y que contrasta por cierto con las poco equívocas frases que copio de un periódico de San Petersburgo que acabo de recibir. «El fin de la guerra, dice, ha de ser la independencia de los pueblos Balkanes; y siendo cosa por demás sabida que los tratados concluidos en tiempo de paz no son valederos en tiempo de guerra, es evidente que el tratado de París está formalmente abolido hasta que, en una nueva combinación europea, se acuerde lo que deba hacerse con los escombros del imperio otomano.»

Dejando á un lado las apreciaciones de los periódicos rusos, lo seguro y palpable es que las poblaciones ribereñas del Danubio emigran al interior, que en Constantinopla han quebrado siete importantes casas de comercio, y que las poblaciones turcas de la Anatolia son diezmadadas por una enfermedad cuyo carácter no ha podido apreciarse bien todavía.

Pero, como segun reza el adagio no hay mal que por bien no venga, tenemos á nuestros especuladores en trigos y harinas satisfechos en extremo al ver la rápida subida de dichos artículos; cotizándose hoy aquellos de 19 y media á 20 pesetas cuartera las clases buenas de la Mancha, y de 4'60 á 4'70 por 10 kilogramos de las harinas primeras superiores.

En cambio el curso de esta Bolsa señala mayor depreciacion en los valores públicos en todo lo que va de semana; lo que no es de estrañar, dados los bajos cambios que telegrafian desde el viernes último las Bolsas reguladoras. Hoy se ha hecho el 3 p^o de la Deuda interior á 10'80, dinero, y es casi seguro que habrá mayor descenso, lo cual ya avisaré á V.

Se está disponiendo lo conveniente para la celebracion del certámen de los Juegos florales, que

tendrá lugar el próximo domingo, cuyo señor Presidente llegó ayer en vez de hacerlo el viernes último como se habia telegrafiado. Oportunamente dará cuenta á V. de aquella poética fiesta; pudiendo adelantarle hoy que llamará mucho la atencion el nombrarse *Mestre en Gay Saber* al conocido poeta don Angel Guimerá, por ser el autor de las tres composiciones premiadas este año con la flor natural, la englantina y la viola de oro, cuyos respectivos títulos son: *Li any mil*, *Lo derrer plant de Claris*, y *Lo Romiatge*. Además ha sido premiado el poema *La Adlantida*, del Pbro. don Jacinto Verdager, magnífica epopeya, superior á todo elogio.—F. C. B.

Madrid 30 de abril.

Hoy se ha celebrado la reunion de senadores y diputados por Cataluña que le indiqué en una de mis anteriores.

Ha presidido el Sr. Balaguer, y actuado como secretario el Sr. Orozco, diputado por Berga.

Segun mis noticias la sesion ha sido importante, tomando parte en los debates los senadores Sres. Girona, Maluquer y Moreno Benitez y los diputados señores Sedó, Lurull, Puig y Llagostera, Florejachs, Pons, Azcárraga, Cabezas, Bosch y Labrús, Cabirol, Nadal y no sé si algun otro.

Si mis noticias son exactas se ha discutido sobre varios asuntos capitales y de interés para las provincias catalanas, entre otros el que tiene relacion con los ferro-carriles de Barcelona á Francia y á San Juan de las Abadesas, el que se refiere al impuesto sobre esportacion de vinos, el relativo á los encabezamientos de los pueblos y el que tiene relacion con la sustitucion en el ejército.

Por lo que toca á los ferro-carriles se ha decidido mantener el acuerdo anterior que es el de no activar este asunto hasta que vengan á Madrid los representantes de aquellas empresas y puedan ilustrar la opinion de los senadores y diputados.

En donde parece que ha reinado unánime acuerdo, siendo idénticas las opiniones, ha sido en reclamar enérgicamente contra lo propuesto por el señor ministro de hacienda imponiendo un derecho sobre esportacion de vinos.

A propuesta del señor Sedó se ha acordado ponerse de acuerdo con los diputados de Andalucía, Valencia, Aragon y Navarra, celebrando con ellos una reunion y sosteniendo los catalanes que este impuesto debe desaparecer como oneroso y contrario al progreso y desarrollo del comercio. Todos han convenido en ello, y es de creer que esta reunion general de diputados catalanes, andaluces, valencianos y navarros, tendrá lugar próximamente.

A la iniciativa de los catalanes se deberá de seguro que el impuesto desaparezca.

Para llevar á cabo todos los acuerdos tomados hoy, el presidente ha propuesto una comisión ejecutiva indicando para componerla, en nombre de Barcelona, á los señores Girona y Sedó, de Lérida, á los señores Maluquer y Azcárraga, de Tarragona, á los señores Pons y Batlle y de Gerona, á los señores Quintana y Camps.

La reunion ha aceptado la propuesta del presidente, acordando que á la comisión se agregara el señor Balaguer.—G.

Madrid 30 de abril.

El suceso del momento es la reunion magna celebrada ayer en casa del señor conde de Cheste, á la cual asistieron entre personajes moderados intransigentes y carlistas transigentes con moderados unos 700 á 800 individuos.

El «Pabellon Nacional» heraldo de la agrupacion que reclama para sí sola la ortodoxia del alfonsismo, entona con motivo de la junta, el canto del triunfo

y dice que, cuanto notable hay en la aristocracia, en la alta banca, en la industria, en el foro y en el profesorado, se había reunido en el palacio del general Pezuela para demostrar ante propios y extraños, la vida, la cohesión y la pujanza del gran partido moderado histórico.

El señor Cánovas estará bañándose con agua de rosa, al ver como toman cuerpo y se crecen sus presuntos herederos. «El Imparcial», en vista del resultado de la Asamblea, da ya como un hecho lo de la herencia.

Veamos ahora este resultado, que se reduce á las declaraciones contenidas en el discurso del Sr. Moyano. En primer término, venimos á parar en que los moderados tienen una idea, que, como todas, es imperecedera; por eso el partido de su señoría no ha muerto aunque se hayan separado de él algunas importantes personalidades, obedeciendo á impulsos interesados. Otras personas, dice despues D. Claudio, con el visible propósito de disminuir la dureza de la anterior proposición, creyendo, por una parte, que la Constitución del 45 podría ofrecer una gran dificultad para llegar á la solución por que todos conspiraban, hablaron de abandonarla y considerando despues, por otra, honradamente, de la mayor conveniencia para el príncipe, que era objetivo de todos, no dejarle espuesto á los peligros de su temprana edad, se proponían rodearle, en su caso, de una fuerza respetable. Vino la restauración y los partidarios del rey se dividieron en dos fracciones: unos transigieron con la revolución admitiendo algunos de sus soluciones; otros, por el contrario querían, con el deseo de que la restauración fuese una verdad, que desde luego se cortase cuentas con la revolución, «sujetando» á sus partidarios por medio de la aplicación rigurosa de la justicia.

Sigue un párrafo sobre debilidades de los gobiernos, salpicado de recuerdos históricos; la necesidad de reorganizar el partido moderado; el resultado de estos trabajos y por última el nombramiento de la junta que ha de formar su gobierno y su dirección en lo sucesivo. Despues de esto, pregunta al jefe de los moderados si tendrá necesidad de esponer una vez mas sus principios, y seguidamente contesta: «Consignados quedaron en la Constitución del 45; defenderemos la familia enérgica y religiosamente constituida, la propiedad, la libertad con el orden y la monarquía constitucional, basada en la legitimidad, que representa únicamente don Alfonso XII.»

Hé aquí el resumen del discurso del Sr. Moyano que se puede considerar como programa del partido á que pertenece.

Continúa, pues, el señor Cánovas cerrando las puertas de la legalidad á los partidos liberales y agasaja solapadamente á la reacción que le atrae á su abismo, que por este camino no dejarán de cumplirse sus designios, si, cual sus actos permiten inducir, S. E. se propone entregar al país maniatado á los partidarios de una solución que, despues de la pacificación de España, nos lisonjéabamos todos ver imposibilitada y aniquilada completamente.

Todo el mundo oficial está presenciando en este momento la apertura de la Exposición vinícola que ha debido ser solemne y brillante en extremo. Mañana dará á usted estensamente cuenta de dicha solemnidad su corresponsal.—X.

(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 30.

M. Bourke ha dicho en la Cámara de los comunes que el Virey de Egipto ha prometido enviar á la Puerta el auxilio de tropas mandadas por Hassan, pero como el Virey no quiere emplear los ingresos

empeñados para pagar á sus acreedores, ese auxilio dependerá de la recaudación de contribuciones especiales pedidas con este objeto.

Lord Northcote ha dicho que Inglaterra publicará un manifiesto de neutralidad que firmará hoy la Reina.

Madrid 1.º de Mayo.—El general Espartero ha enviado una comunicación al Senado escusando su asistencia al Senado por falta de salud.

Se ha constituido el Senado jurando el presidente y los vicepresidentes, habiendo sido nombrados secretarios los señores conde de la Romera, conde de Casa Galindo, señor Rubianes y Concha Castañeda.

París 1.º de Mayo.—El Sheriff de la Meca envía al Sultán 4,000 hombres completamente equipados.

El Czar ha teleografiado al príncipe de Montenegro anunciándole que está resuelto á ejecutar la misión de la Rusia.

El gran duque Nicolás establecerá el lunes el cuartel general en Jassy.

(Oficial).—Se están examinando en Liverpool los buques que pueden trasportar tropas.

El duque Decazes ha hecho una declaración en la Cámara de diputados. Ha dicho que la neutralidad mas absoluta garantida por la abstención mas escrupulosa es la base de la política francesa.

Todos los periódicos ingleses, excepto el «Daily News», censuran la interpelación de M. Gladstone como inoportuna.

La declaración hecha por el ministro de Negocios extranjeros en las Cámaras ha sido aplaudida con entusiasmo.

Hoy ha habido otra manifestación de 300 estudiantes contra el profesor M. Saint-René-Taillandier, habiéndose dado gritos de ¡Abajo los jesuitas!

La Cámara discutirá el jueves la interpelación de la izquierda sobre manejos del ultramontanismo.

Los turcos han apresado dos buques de guerra rumanos. Son muchas las gentes que se emigran en el Danubio.

El Papa dirigiendo la palabra á unos peregrinos ha hecho alusión á la guerra actual y ha dicho que ignora cual de las dos potencias vencerá, pero que sabe bien que sobre una potencia que se titula ortodoxa pesa gravemente la mano de Dios por su persecución atroz, que aun no ha cesado, contra los católicos.

Lord Derby ha dicho en la Cámara que esta noche se enviará la respuesta á la circular rusa, respuesta que se publicará luego despues de su remisión.

Madrid 1.º de Mayo.

El señor Barzanallana, al tomar posesión de la presidencia del Senado, ha pronunciado un discurso en el cual ha manifestado el propósito de hacer cumplir exactamente el reglamento y mantener á los senadores en el uso de su derecho. El Senado que acaba de constituirse, ha dicho, inaugura una nueva época; como suele hacerse en otros países civilizados, ya no será Senado una Cámara aristocrática y hereditaria como antiguamente ni tampoco puramente electiva, sino una transacción entre los intereses conservadores y los innovadores.

El señor Barzanallana ha manifestado que á su juicio el Senado desplegaría hoy mas actividad y vitalidad, siendo una firme garantía de la libertad y de los intereses de los pueblos sedientos de paz y reposo, porque los senadores de las diversas fracciones sabrán defender desde sus bancos su doctrina con tesón y perseverancia, mesurada y prudentemente. Si alguna parcialidad política, ha añadido, deja de concurrir ahora á este sitio, confío que pronto, oyendo los consejos de la prudencia, abandonará su proyecto y vendrá á contribuir á la grande

obra de la regeneración de nuestra hacienda y demás intereses del país.

El señor Barzanallana ha terminado pidiendo á los senadores que contribuyan á hacer fructíferos los trabajos de la Cámara.

Se ha procedido despues á designar los individuos de la comisión del Mensaje.

Por el telégrafo se ha mandado al ministro plenipotenciario de España en Constantinopla, que se encuentra incidentalmente en Italia, que regrese inmediatamente á Constantinopla.

Esta noche se reúnen los moderados en casa del conde de Puñonrostro.

Aumenta considerablemente el número de los pagarés que se presentan al Banco de España.

Pocas noticias.

Se ha constituido una comisión de diputados catalanes y ha acordado pedir con carácter urgente una entrevista con el ministro de Hacienda con objeto de tratar del impuesto sobre la exportación de vinos.

Procedente de Malta ha llegado á Gibraltar la Emperatriz Eugenia.

Mañana quedarán repartidos los presupuestos.

París 2.

Continúan con mucha actividad los preparativos de guerra en Inglaterra. Se han embarcado municiones, y están tomadas todas las disposiciones.

Galatz.—Se ha suspendido la navegación por el Danubio por orden de las autoridades militares rusas.

Hasta hoy no ha pasado ningun ruso de Ibraila.

Jassy.—El ferrocarril de Ungheni á Jassy está completamente inundado. En varios sitios los rusos hacen sus movimientos con agua hasta las rodillas.

Los rusos apresaron ayer en Bayazid, Asia, á un vapor inglés que entraba en Taertch sin las precauciones necesarias. El vapor fué destruido por un torpedo pereciendo la tripulación.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

A la una de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo *Menorca*, conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Claudio Gonzalez.—José Beltrán.—Margarita Capella.—Pedro Pons.—José Bori, esposa y 2 hijos.—Mariano Cantero.—Sebastian Sicre.—Antonio Orfila.—Agustín y José Terralía.—Margarita Pujol y un niño.—Pablo Ferrer.—Filomena Oliver. Ramon Riera.—Un soldado.—Total 19 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Vicente García.—Sebastian Noguera.—Mateo Ferran.—Martín Timoner.—Benita Pons y una hija. José Marquet.—Total 7 pasajeros.

* *

La Liga de propietarios, comerciantes é industriales de Valencia, ha dirigido al señor Ministro de Hacienda una razonada exposición en demanda de una reparación de los perjuicios que irroga á aquella plaza mercantil la exorbitante cantidad de calderilla que en ella se ha aglomerado. La Liga manifiesta que mientras el rentista y el empleado cobran sus haberes con un 50 por 100 en calderilla, las oficinas encargadas del cobro de la contribución no admiten mas que un 15 por 100, y en los estancos de objetos timbrados no se quieren vender sellos de giro de franqueo ni papel sellado sino se satisface en plata su importe.

* *

Anuncia la direccion general de Rentas Estancadas, que en la provincia de Barcelona se han ocupado sellos falsos de pólizas de seguro, de los sellos 8.º y 14, de recibos y cuentas y del impuesto de guerra de 15 céntimos, todos ellos de las emisiones que están en circulacion, habiéndose ademas entregado á los tribunales los presuntos autores del delito.

Segun una estadística hecha por un periódico, España tiene 27.000 escuelas públicas de primera enseñanza, mientras Inglaterra no tiene mas que 17.569 y los Estados-Unidos 18.400. Solamente Francia y Prusia nos aventajan en el número.

A favor de don Antonio Torres y Gadea ha sido adjudicado como mejor postor por la cantidad de 1.857 pesetas el servicio de carros de limpieza pública.

Esta mañana el destacamento del batallón de Hellin que se hallaba en esta ciudad ha relevado el de la Fortaleza de Isabel II.

Algunos franceses han llegado á las provincias vascongadas para informarse del precio del ganado vacuno, á fin de hacer compras en prevision de la subida que se espera con motivo de la guerra de Oriente.

El lunes llegó á la Coruña el correo de la Habana.

El martes regresó á Palma el señor Gobernador civil de estas islas.

Nuestro amigo don Rafael Blasco ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de la Union.

Dice «El Isleño» periódico de Palma.

«La Junta constituida en esta Diócesis por el Excmo. Sr. Obispo para organizar la próxima romería en conmemoracion del quincuagésimo aniversario de la consagracion episcopal de Nuestro Santísimo Padre Pio IX, nos ruega que hagamos público que por su parte se están practicando activas gestiones á fin de que pueda realizarse una expedicion directa desde este puerto al de Civitavecchia, como en el mes de Octubre último. Tan luego como sepa el resultado, que espera será dentro de pocos dias, cuidará de ponerlo en noticia del público para inteligencia de todos los católicos que piensen emprender tan piadoso viaje.»

Equivocando Kars con Karst situamos en Austria la batalla que segun el telegrama publicado en nuestro número de ayer se estaba librando el dia primero del actual por turcos y rusos en Asia pues que Kars es la capital del bajalato turco de su nombre y una de las principales ciudadelas de la Turquía Asiática.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 1.º de mayo 1877.

EFFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p.º consolidado interior	10'80	10'85
Id. id. exterior, emision 1867	11'10	11'70
Obligaciones del Estado por ferrocarriles	19'75	20'00

Bonos.	51'00	51'50
Billetes de calderilla	96'25	96'50

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	115'00	115'25
Ferrocarril de Barna. á Francia	48'00	48'25
Ferrocarril de Tarragona Martorell y Barcelona.	67'00	67'50
Ferrocarril de Zarag. á Pamplona y Barcelona	00'00	00'00

OBLIGACIONES.

Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza 6 p.º	65'75	66'25
Idem 3 p.º	33'65	34'15
Ferrocarril de Barcelona á Francia por Figueras.	00'00	00'00
Ferrocarril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona	24'15	24'50
Ferrocarril de Córdoba á Málaga.	18'50	19'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'60	
Paris 8 » vista.		5'04
Marsella. 8 » »		5'04
El 3 por 100 consolidado quedaba á las diez de la mañana de ayer miércoles á 10'75 operacs.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Invenccion de la Santa Cruz.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

En la iglesia parroquial, esta noche los tiernos cultos del mes de Maria tendrán lugar con la esposicion de S. D. M. Mañana igualmente por practicarse la solemne devocion del primer viernes de mes á los S. S. corazones de Jesús y Maria por la Pia union de Oraciones y comunión reparadora Miserere, Motetes y Reserva al organo.

Corte Eucaristica.—Mañana al anochecer en la Iglesia parroquial de S. Maria, los asociados á la Pia Union de Oraciones y Comunión reparadora tienen su solemne ejercicio propio del primer Viernes de mes, con el Señor de manifiesto. La misa que se celebra en la Capilla de la Comunión será meditada y á las 7. Indulgencia plenaria por los asociados que comulgan en este dia y visitan devotamente una Iglesia rogando por las necesidades de la Religion y á intencion del Romano Pontifice.

Santo de mañana.

Santa Mónica viuda.

Santa Mónica fué africana de nacion, hija de padres cristianos que la criaron con tanta honestidad, virtud y caridad, que de su propia comida quitaba parte para dar á los pobres. Casó con un varon llamado Patricio, queriendo N. Señor que de tan buen árbol saliese para bien del mundo un fruto tan precioso y suave como fué el gran P. S. Agustin. Era Patricio hombre noble, mas gentil, y tuvo mucho que sufrir con él Santa Mónica, porque ella era muy cristiana, y sentia mucho que su marido no lo fuese. Fueron tantas sus lágrimas y oraciones delante del Señor que á su marido y á su hijo, que seguian la secta de los maniqueos, los rindió y sujetó á la santa fé católica. Y finalmente, cuando á su hijo Agustin le vió convertido, dijo la santa madre que ya no tenia para qué vivir; pues Dios le habia cumplido su deseo de verle cristiano y siervo suyo. Fué su dichoso tránsito á los 4 de mayo de 389.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Barcelona en 1 dia Vapor correo «Menorca» Capitan D. Antonio Victory con 22 trips. 26 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 37 minutos de la mañana.—Pónese á las 6 horas, y 53 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 y 53 minutos de la noche.—Pónese á las 9 y 13 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—6'40 t.

Mahon 2.—8'54 n.

El dos de mayo se ha celebrado en Madrid con pompa y solemnidad.

Los rusos avanzan por la parte de Asia.

Las inundaciones paralizan las operaciones en el Danubio.

La cosecha de trigo en América es mediana.

Continúan los preparativos de guerra en Inglaterra.

Anuncios.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el dia 5 de Junio próximo á las nueve de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado Municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembradío, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale actualmente á subasta bajo el tipo rebajado de 1.742 pesetas y 50 céntimos, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las Escribanias de uno y otro de los referidos Juzgados: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados.—Dado en Mahon á 26 de Abril de 1877.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado.—Juan Pons Esno.

El Comandante militar de Marina

de la Provincia de Menorca Capitan del puerto de Mahon etc. etc.

Hace saber: Que segun la legislacion vigente queda prohibido la venta de la ostra y demás mariscos, desde 1.º de Mayo hasta 1.º de Octubre por ser la época de la veda, escepto la de los migilones que terminará el 1.º de Julio. Los infractores sufrirán la multa de veinte y cinco pesetas entendiéndose aplicable esta, lo mismo al pescador que al vendedor y pérdida del marisco. Los reincidentes serán castigados con doble multa.—Mahon 1.º de Mayo de 1877.—J. Cardona Netto.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

VIORAS

Plaza de la Constitucion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.